

Rubrique « L'Art du mois »



En bref :

René Magritte : tout le monde, ou presque, connaît son nom.

Artiste peintre surréaliste belge, Magritte (1898-1967) est surtout connu pour ses tableaux énigmatiques, oscillant entre humour et poésie. Ses pommes, ses oiseaux, ses portes et fenêtres et ses historiques hommes au chapeau melon sont ses motifs de prédilection. Inspiré notamment par Chirico, l'artiste jouait beaucoup entre les images et les titres.

D'ailleurs, concernant les titres, certains résonnent à nos oreilles : « La trahison des images » où la célèbre phrase « Ceci n'est pas une pipe » est inscrite en écriture cursive, ou encore « Le modèle en rouge » et « Le fils de l'homme » où le spectateur est surpris et s'interroge sur le sens de l'image. Chapeau, l'artiste !

Le saviez-vous ?

- Magritte réunissait des amis écrivains ou philosophes pour l'aider à choisir des titres pour ses toiles.
- L'artiste a eu plusieurs chiens successifs qui s'appelaient tous « Loulou ».

Où voir ses œuvres ?

- Musée Magritte à Bruxelles, ouvert depuis 2009.

Explorer Magritte avec les enfants :

« L'art avec Malo & Mila » : <https://youtu.be/YudIJCwCuC4>

Pour aller plus loin, quelques idées d'activités pour enfants :

- L'oiseau : distribuer un pochoir du célèbre oiseau de Magritte et peindre « en s'inspirant de ».
- Pour les plus grands : assembler deux objets du quotidien pour en faire un seul objet surréaliste et le dessiner / le peindre.
- Prendre une photo par enfant avec un chapeau melon et une pomme devant le visage : faire reconnaître les camarades entre eux.